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Закон разработан в соответствии с ини-
циативой председателя правительства 
Российской Федерации Д.А. Медведева 

и депутатов Государственной Думы – членов 
фракции «Единая Россия» по внесению измене-
ний в статью 169 Жилищного кодекса Российской 
Федерации и статью 17 Федерального закона 
«О социальной защите инвалидов в Российской 
Федерации» по введению дополнительных мер 
социальной поддержки по оплате взносов на 
капитальный ремонт многоквартирных домов 
для отдельных категорий граждан.

Средства в размере 5 млрд рублей уже 
предусмотрены в федеральном бюджете для 
финансирования этих льгот в субъектах Рос-
сийской Федерации в следующем году. Из об-
ластного бюджета на эти же цели будет выде-
лено более 493,0 млн рублей. К федеральным 
льготникам, которые будут получать компен-
сацию, отнесены отдельные категории инва-
лидов I и II группы, дети-инвалиды и семьи, в 
составе которых проживают дети-инвалиды. К 
областным категориям – жители Челябинской 
области, достигшие 70 лет. При этом они мо-
гут быть либо одиноко проживающими, либо 
проживающими в составе семьи, имеющей 
пенсионеров старше 70 лет. 

Компенсация будет распространяться на 
пожилых жителей Челябинской области только 
в том случае, если они постоянно проживают 
на территории региона, не работают и являют-
ся собственниками жилых помещений.

Юрий Карликанов отметил, что для того, 

чтобы помочь людям ориентироваться в по-
рядке начисления, сроках и размерах компен-
сации, на базе депутатских центров «Единой 
России» во всех муниципалитетах заработали 
центры оперативного реагирования. Любой 
человек может обратиться в своей территории 

в депутатский центр, задать интересующие 
вопросы и получить исчерпывающую инфор-
мацию. 

– Мы понимаем, что данный вопрос требу-
ет дополнительного разъяснения. Созданные 
ЦОРы в территориях будут работать с поне-
дельника текущего месяца. Пенсионеры, вете-
раны, многодетные семьи – все могут получить 
консультацию. Также мы разработали памятку, 
которая будет размещена в средствах массовой 
информации. Памятка четко показывает, кому 
выплачивается компенсация и куда обращаться 
за помощью, – прокомментировал Юрий Кар-
ликанов. Он также подчеркнул: важным услови-
ем получения компенсации является отсутствие 
задолженности платы за капитальный ремонт. 
Граждане обязаны своевременно оплачивать 
счета, и только им будут выплачивать причи-
тающуюся компенсацию.

Также в управлении социальной защиты 
населения каждого муниципального обра-
зования открыт телефон горячей линии, по 
которому граждане могут задать возникшие 
вопросы.

НапомНим, На декабрьском заседаНии 
закоНодательНого собраНия депутаты 
приНяли областНой закоН, в 
соответствии с которым Неработающие 
пеНсиоНеры старше 70 лет будут 
получать 50-процеНтНую компеНсацию 
платы за капитальНый ремоНт жилых 
домов. граждаНе старше 80 лет будут 
получать 100-процеНтНую компеНсацию 
за оплату капремоНта. решеНием 
президеНта российской Федерации 
владимира путиНа также 
предусмотреНа аНалогичНая выплата: 
компеНсацию расходов за взНосы На 
капитальНый ремоНт будут получать 
иНвалиды I и II группы, а также дети-
иНвалиды и семьи, воспитывающие 
детей-иНвалидов. даННый закоН 
вступил в силу с 1 яНваря 2016 года.

«В Вопросе компенсации Выплат за капремонт нужна 
дополнительная разъяснительная работа»

Юрий КарлиКанов:
Пенсионеры, ветераны, 
многодетные семьи – все 
могут получить 

консультацию и разъяснения по 
вопросу выплат компенсаций. 
Мы также разработали 
памятку, которая обязательно 
будет размещена в средствах 
массовой информации. 
Подчеркну, что важным 
условием получения 
компенсации является 
отсутствие задолженности 
платы за капитальный 
ремонт.

и сНова «мараФоН талаНтов» готов открыть Новые 
имеНа. в середиНе прошлой Недели спикер 
закоНодательНого собраНия челябиНской области 
владимир мякуш (Фракция «едиНая россия») объявил 
о старте коНкурса На южНом урале.

«марафон талантоВ» на старте

Напомним, областной конкурс появился три года назад по инициативе Владимира Мякуша. 
В числе соорганизаторов – министерство культуры Челябинской области и медиахолдинг 
ОТВ. 

Основная цель областного конкурса талантов – популяризация народного творчества, поиск 
талантливых жителей региона, содействие их творческому росту и повышению профессионального 
мастерства.

Обращаем внимание, «Марафон талантов» по-прежнему не предполагает ограничений по воз-
расту и жанру. Принять участие в нем могут все желающие жители Челябинской области. Вокалисты, 
танцоры, музыканты, акробаты, поэты – здесь ждут всех, у каждого есть шанс заявить о себе.

По словам Владимира Мякуша, предыдущие два года доказали, что на Южном Урале проживают 
по-настоящему талантливые люди, но, увы, у них не всегда есть возможность показать свои способ-
ности. «Марафон талантов» каждому дает шанс на свою минуту славы.

Продолжение на стр. 8.
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Владимир мякуш занял 5-е место В медиарейтинге глаВ 
законодательных органоВ субъектоВ российской федерации 
по итогам 2015 года

Компания «Медиалогия» подготовила медиарейтинг глав законодатель-
ных органов субъектов Российской Федерации за 2015 год. Владимир 
Мякуш занял в рейтинге пятое место среди 85 глав представительных 

органов власти. 
Итоги исследования СМИ опубликованы на сайте информационно-

аналитической системы «Медиалогия». Рейтинг построен на основе базы СМИ 
системы «Медиалогия», включающей порядка 30 200 источников ТВ, радио, газет, 
журналов, информационных агентств и интернет-СМИ. По данным рейтинга, в 
2015 году о деятельности председателя Законодательного Собрания Челябин-
ской области Владимира Мякуша СМИ упоминали 6619 раз. 

На одну позицию рейтинга опережает Владимира Мякуша председатель 
Московской городской думы Алексей Шапошников. Возглавил рейтинг пред-
седатель Государственного Совета Крыма Владимир Константинов. На второй по-
зиции – руководитель парламента Татарстана Фарид Мухаметшин. Председатель 
Законодательного Собрания Севастополя Алексей Чалый по итогам года сохранил 
третью позицию рейтинга, набрав 9 344 упоминаний в СМИ.

Владимир горбуноВ: «мы должны защитить интересы 
юрюзанцеВ»

Депутат Законодательного Собрания Владимир Горбунов (фракция «Еди-
ная Россия») провел встречу с министром социальных отношений Челя-
бинской области Татьяной Никитиной по вопросу организации на базе 

юрюзанской больницы, часть площадей которой освобождается после перевода 
ряда отделений в Катав-Ивановск, социального объекта для пожилых людей.

Во время встречи с министром депутат областного парламента изложил свои 
доводы по этому вопросу:

– Освободившиеся площади медицинского учреждения не должны пустовать. 
У нас есть предложение организовать здесь социальное учреждение для по-
жилых людей. В Юрюзани имеются кадры среднего и младшего медицинского 
персонала, которые смогли бы здесь работать. В регионе для создания такого 
учреждения много претендентов. Мы постараемся защитить интересы юрюзан-
цев и организовать здесь дополнительные рабочие места, – отметил Владимир 
Горбунов.

8 феВраля председатель законодательного собрания области 
от имени Всего депутатского корпуса поздраВил 
предстаВителей научной общестВенности челябинской 
области с днем российской науки

-Челябинская область является одним из крупнейших образователь-
ных регионов, обладающих надежным научно-исследовательским 
потенциалом. Многие южноуральские ученые получили мировое 

признание, пользуются заслуженным авторитетом в научной среде. Свой вклад 
в развитие отечественной и мировой науки вносят научно-исследовательские 
институты, инновационные центры, профессорско-преподавательский состав 
ведущих вузов области, а также молодые ученые, аспиранты, студенты, чьи уни-
кальные разработки и исследования применяются в различных областях меди-
цины, строительстве, сельском хозяйстве, энергетике – везде, где используются 
передовые методики. Примите слова искренней благодарности за верность делу, 
настойчивость в достижении цели, – сказал Владимир Мякуш.

постаноВление по итогам дней челябинской области приняли 
на заседании соВета федерации

На 86-м заседании Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации, которое состоялось 10 февраля, был рассмотрен вопрос «О 
проекте постановления Совета Федерации Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации «О государственной поддержке социально-экономического 
развития Челябинской области». Этот вопрос значился в повестке заседания выс-
шей палаты российского парламента под номером 33. С информацией по данно-
му вопросу выступил заместитель председателя комитета Совета Федерации по 
федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 
и делам Севера Владимир Литюшкин.

Напомним, что 25 – 27 января в Совете Федерации состоялись Дни Челябин-
ской области, в ходе которых прошло рекордное число заседаний профильных 
комитетов, всего их было восемь. Также на заседании Совета Федерации в рам-
ках Часа субъекта Российской Федерации выступили губернатор Челябинской об-
ласти Борис Дубровский и председатель Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш. Как отметила председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, 
все конструктивные предложения, рекомендации были отражены в проекте 
итогового постановления.

– Прошедшие в конце января Дни Челябинской области в Совете Федерации, 
на которых регион рассказал о своих достижениях и обозначил вопросы, кото-
рые требуют особого внимания со стороны органов власти всех уровней, вне 
сомнения, активизируют взаимодействие с федеральными органами власти, 
окажут положительное влияние на развитие южноуральского региона. В при-
нятом Советом Федерации постановлении определены основные моменты, 
над которыми будут работать органы власти, от правительства Российской 
Федерации до Законодательного Собрания и правительства Челябинской об-
ласти, – прокомментировал итоги председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш.

НОВОСТИ

уВажаемые южноуральцы, Воины 
и Ветераны Вооруженных сил!

Почтить память павших военнослужащих на ал-
лею Славы пришли губернатор Борис Дубровский, 
председатель Законодательного Собрания Челя-

бинской области Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»), главный федеральный инспектор по Челябинской 
области аппарата полномочного представителя президента 
Российской Федерации в Уральском федеральном округе 
Артем Пушкин, глава города Челябинска Евгений Тефтелев.

Не секрет, что через войну в Афганистане прошло более 
полумиллиона советских солдат и офицеров. Более десяти 
с половиной тысяч военнослужащих – жители Челябинской 
области. Почти 200 южноуральцев погибли при исполнении 
своего воинского долга. Более 200 тысяч советских военно-
служащих получили воинские награды – ордена и медали за 
мужество и героизм, проявленные в ходе боевых действий в 
Афганистане. К сожалению, почти 11 тысяч их них были удо-
стоены воинских наград посмертно, 86 нашим солдатам и 
офицерам были присвоены звания Героев Советского Союза.

Боевыми орденами и медалями награждены и наши 
земляки: более двух тысяч жителей Южного Урала полу-
чили высокие воинские награды, двоим из них присвоены 
звания Героев Советского Союза. 

Стоит отметить, что в общей сложности более 600 южно-
уральских военнослужащих погибли в горячих точках. Они 
защищали интересы нашей родины на территории Эфиопии, 
Анголы, Таджикистана, Южной Осетии...

К участникам памятного мероприятия обратился губер-
натор Челябинской области Борис Дубровский. Он заметил, 
что жители Южного Урала всегда будут помнить имена 
героев – воинов-интернационалистов.

– 15 февраля в России отмечается День памяти воинов-
интернационалистов. Вся Россия вспоминает имена погиб-
ших героев, которые выполняли свой служебный и воин-
ский долг, – сказал глава региона. – Они погибли, защищая 

нашу Родину, находясь далеко за ее пределами. Жители 
Челябинской области будут помнить имена героев – наших 
земляков. Ведь их имена не только символ нашей славы и 
доблести, но и символ нашей скорби и боли. К сожалению, 
мир не становится спокойней, и есть силы, которые до сих 
пор провоцируют появление горячих точек. И мы всегда 
должны быть готовы отразить возникшие угрозы, защитить 
интересы нашей родины.

Память не вернувшихся из Афганистана военнослужа-
щих почтили минутой молчания.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

В память о солдатах родины
в этом году исполНяется 27 лет с тех пор, как в аФгаНистаНе закоНчилась войНа.  
в память о солдатах и оФицерах, погибших На территории чужой страНы, 
защищая иНтересы своей родиНы, 15 Февраля состоялось возложеНие веНков и 
цветов к памятНику «доблестНым сыНам отечества».

владиМир МяКуш: 
– 27 лет назад закончилась афганская 
война. история оценивает ее 
по-разному. но главный итог в том, 
что вооруженные силы Советского 
Союза показали образец доблести и 
мужества, наши ребята с честью 
выполнили свой интернациональный 
долг. несмотря на то что военные 
действия шли в афганистане, это 
была защита рубежей Советского 
Союза от проникновения в страну 
наркотиков, людей, которые хотели 
расшатать в нашей стране 
политическую ситуацию. и каждый 
год жители Челябинской области 
отдают дань памяти доблести, 
мужеству и героизму наших 
воинов. Память о наших 
солдатах будет жить вечно.

примите искреННие поздравлеНия с дНем защитНика отечества!
Этот праздничный день – особый в нашей истории. 23 февраля мы отдаем дань уважения и при-

знательности российским воинам – тем, кто всегда берег и продолжает оберегать нашу Родину. 
Защита своего дома, своей страны – первейший долг, выполнение которого для каждого – дело 

чести. Именно поэтому 23 февраля все больше становится праздником общенародным, днем всех 
сильных, мужественных, твердых духом людей. Любой россиянин, находится ли он на боевом посту 
или занимается мирным делом, прежде всего защитник своей Родины. И каждый своим трудом 
вносит вклад в приумножение ее богатства и славы. 

В этот замечательный день от души желаю добра, счастья, согласия и благополучия каждой 
семье. Здоровья и долголетия ветеранам, успешной службы солдатам и офицерам. Пусть этот 

праздник всегда будет мирным и радостным!
В.В. Мякуш, 

председатель Законодательного Собрания
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В обсуждении принимали участие депу-
тат Законодательного Собрания, пред-
седатель комитета по информационной 

политике, заместитель руководителя рабочей 
группы по разработке проекта Концепции на-
циональной политики Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия»), советник спике-
ра регионального парламента, председатель 
Государственно-патриотического клуба Вадим 
Воробей, руководители и представители всех 
национальных культурных центров, которые 
действуют на территории нашего региона.

Стоит отметить, что это уже третья Концеп-
ция национальной политики, которая разраба-
тывается в регионе, две предыдущие доказали 
свою эффективность. Ведь во многом именно 
благодаря наличию грамотного концептуаль-
ного подхода в реализации нацполитики наш 
регион отличается стабильностью, отсутствием 
межнациональных конфликтов.

Как обратил внимание Вадим Воробей, про-
ект Концепции разрабатывался с учетом главно-
го принципа, действующего уже на протяжении 
многих десятилетий, – преемственности. 

– Это уже третья Концепция национальной 
политики в Челябинской области, две предыду-
щие себя полностью оправдали, они доказали 
свою значимость, – прокомментировал Вадим 
Воробей. – Национальный мир в Челябинской 
области – один из основных атрибутов, харак-
теризующих наш регион. Именно поэтому пре-
емственность всегда закладывается в основу 
Концепции. Кроме того, очень важным для нас 
является развитие национальных культурных 
диаспор. Именно поэтому Концепция учитыва-
ет возможность оказания поддержки нацио-
нальным центрам, проведение национальных 
культурных праздников, это обеспечивает взаи-
модействие между диаспорами на межкуль-
турном уровне, что, в свою очередь, служит 
объединяющим звеном.

А для этого, как уверен руководитель 
Государственно-патриотического клуба, Кон-
цепция должна соответствовать современным 
реалиям и потребностям национальных куль-
турных центров. Именно поэтому участие пред-
ставителей всех народностей и национальностей, 
проживающих в Челябинской области, – важ-
нейший аспект при разработке этого документа.

Важно отметить, что все присутствующие на 
встрече руководители национальных культур-
ных центров озвучили свое мнение по поводу 
проекта Концепции.

Так, руководитель Славянского культурного 
центра Владимир Лавришин заметил, что при 
формировании Концепции важно учитывать то, 
что Южный Урал – многонациональная тер-
ритория, а идея патриотичности заключается 
в дружбе народов. Именно это должно стать 
определяющим при разработке положений Кон-
цепции.

Кстати, Владимир Лавришин также отметил, 
что в Челябинской области на национальные во-
просы всегда обращали особое внимание. 

– Простой пример: Ассамблея народов Рос-
сии была создана в 1997 году, а Ассамблея 
народов Челябинской области – в 1996 году, – 
напомнил руководитель Славянского центра. – 
Наш регион стал первым в стране, где про-

живающие народности стали объединяться. 
Кроме того, в 2008 году по инициативе пред-
седателя Законодательного Собрания Челябин-
ской области Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия») был создан Общественный 

совет по национальным вопросам. И на сегод-
няшний день для многих российских регионов 
Южный Урал служит примером в реализации 
национальной политики.

Руководитель Азербайджанского культурно-
го центра «Озан» Рафаил Кулиев также считает, 
что главным принципом при формировании 
Концепции должен быть объединяющий все 
национальности фактор.

– Челябинская область – наша общая родина, 
а потому каждый из проживающих народов 
должен иметь равные возможности для своего 
развития, сохранения своих культурных ценно-
стей, – заметил Рафаил Кулиев. – Однако надо 
понимать, что только мирное сосуществование, 

общее желание созидать позволит сберечь на-
циональную стабильность в регионе.

Также прозвучало мнение, что национальная 
политика – это не только наличие дружбы на-
родов. Она предполагает эффективное государ-

ственное управление в целом. И на этом должна 
строиться сама Концепция.

Как добавила депутат областного парламента 
Марина Поддубная, в настоящее время при За-
конодательном Собрании создана рабочая груп-
па по разработке проекта Концепции по реали-
зации государственной национальной политики 
на 2016 – 2020 годы. Ее заседание состоится уже 
в ближайшее время. И все предложения, мне-
ния и замечания в обязательном порядке будут 
обсуждаться на рабочей группе. Далее проект 
Концепции планируется вынести на обсуждение 
комитета по молодежной политике, культуре и 
спорту. И лишь после этого – на Законодатель-
ное Собрание Челябинской области.

К слову, в ближайшие дни начнется рабо-
та над формированием проекта Концепции 
семейно-демографической политики и Кон-
цепции по гражданско-патриотическому вос-
питанию.

На очередНом заседаНии 
государствеННо-
патриотического клуба, которое 
состоялось в областНом 
парламеНте в коНце прошлой 
Недели, обсуждался проект 
коНцепции реализации 
государствеННой НациоНальНой 
политики в челябиНской 
области На 2016 - 2020 годы.

Марина Поддубная:
наличие в стране Концепции национальной политики 
чрезвычайно важно, потому что россия — страна 
многонациональная. При этом огромное количество 

народностей проживает на территории Челябинской области, где 
всегда царит национальный мир. во многом это благодаря тому, 
что у нас налажен грамотный диалог со всеми представителями 
национальных культурных ценностей. Мирному сосуществованию 
всех народов способствует выработанный механизм, алгоритм 
взаимодействия. но он на сегодняшний день нуждается в 
корректировке. именно поэтому нам важно учитывать мнения 
всех национальных центров.

приоритет – единстВо

Бажовский фестиваль, ежегодно проводимый на Южном Урале, стал настоящим символом дружбы и единства народов. На снимке – один из 
моментов праздника национальных культур.

более 130 
национальностей 

на сегодняшний день проживает в 
Челябинской области.

155 национальных 
культурных центроВ 

действуют в регионе.

Среди наиболее крупных и значимых 
национальных праздников и мероприя-
тий, которые проходят на Южном Урале, 
можно отметить Сабантуй, Навруз, 
Масленицу, Туган Жер. Большой попу-
лярностью среди жителей региона и 
гостей Челябинской области пользуются 
Дни славянской письменности, фести-
валь культур «Соцветие дружное Урала», 
фестиваль «Дружба», «Расулевские чте-
ния», конференция «Аспекты нацио-
нальной безопасности», молодежный 
форум «Диалог культур», Съезд народов 
Южного Урала.
 

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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Надежда МЕДВЕДКИНА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

Активность в любой ситуАции
 – Я прошу помочь с получением протеза 

правого бедра, – обратился к Олегу Цепкину 
первый заявитель, Станислав Шестаков. – Мой 
нынешний стал велик: культя усыхает со време-
нем. Кроме того, в протезе произошла поломка, 
и он издает звуки при ходьбе – сильно скрипит. 
По месту жительства я подал прошение 1 октя-
бря 2015 года. Прошло более четырех месяцев, 
однако нового протеза я до сих пор не получил. 
Ответ один: у нас ограниченное финансирова-
ние, ждите. 

Станислав Шестаков рассказал о том, что 
ведет активный образ жизни, играет в хоккей, 
ежедневно тренируется даже сейчас, несмотря 
на проблему с протезом. Кроме того, он состоит 
в обществе инвалидов Калининского района и 
ведет там занятия спортивного кружка. 

– К сожалению, финансирование действи-
тельно ограничено, положение сложное, поэто-
му мы не можем снабдить протезами всех же-
лающих в короткий срок. На получение средств 
реабилитации выстроена очередь, – признала 
министр социальных отношений Татьяна Ники-
тина. – Мы не можем нарушить права тех, кто 
стоит в этой очереди перед вами. Тем не менее 
я могу сказать, что как раз сегодня встречалась 
с руководством завода-производителя и виде-
ла заявку на ваш протез: она уже оформлена. 
Ориентировочно выдача протеза назначена на 
апрель. 

Также Татьяна Никитина заметила, что на 
протез Станислава Шестакова оформлен от-
дельный заказ, так как он индивидуален. Это 
позволяет надеяться, что он будет изготовлен 
даже раньше срока.

Участники приема воспользовались случа-
ем, чтобы отметить активную жизненную по-
зицию Станислава Шестакова и поблагодарить 
его за деятельность в обществе инвалидов. 
Заявитель ответил, что получил конкретную, 
понятную информацию и удовлетворен резуль-
татом обращения.

ответ — в мАссы
Лилия Кабирова решила обратиться к сена-

тору, чтобы отстоять свое право на санитарно-
курортное лечение.

– Я отношусь к льготной категории, как граж-
данин, пострадавший от радиации. В соответ-
ствии с этим мне должна ежегодно выделяться 
путевка в санаторий. Однако в последний раз 
я отдыхала в санатории в 2011 году, – пожало-
валась она.

Участники приема вынуждены были объ-
яснить, что заявительница ошиблась: с 2005 
года ежегодные путевки для какой-либо кате-
гории граждан не предусмотрены. Все феде-
ральные льготники обеспечиваются санитарно-
курортным лечением в порядке общей оче-
реди. 

– Поскольку очередь достаточно велика, ни-
кто из льготников не только не может, но и не 
должен посещать санаторий ежегодно, в ущерб 
остальным. Соблюдение порядка контролиру-

ется в том числе прокуратурой, – рассказала 
Татьяна Никитина. – Исключения возможны, 
если получено направление по медицинским 
показаниям, например по программе реабили-
тации после лечения в стационаре. 

Однако министр социальных отношений не 
преминула заметить, что ситуация с санаторно-
курортным лечением в области очень хорошая, 
в чем есть большая заслуга губернатора. Дви-
жение очереди заметно ускорилось, в прошлом 
году были получены дополнительные путевки 
на отдых в Крыму. Что касается лично Лилии 
Кабировой, то, в соответствии с очередностью, 
путевка ей должна быть выделена в этом году 

– ждать осталось недолго.
– Я довольна, что ситуация прояснилась, 

– отметила Лилия Кабирова. – Кроме того, 
что я сама отношусь к числу льготников, я 
являюсь руководителем аппарата региональ-
ного отделения юристов России. Мы прово-
дим консультации для малообеспеченных и 
незащищенных категорий населения. К нам 
достаточно часто обращаются люди с таким 
же вопросом, как у меня. Я должна была их 
консультировать, хотя стояла перед той же 
проблемой. Поэтому я хотела выяснить ситуа-
цию не только для себя, но и для всех. Ответ, 
который я сегодня получила, я буду считать 
основой и понесу «в массы».

ПрАво есть!
Третьим заявителем оказалась мать тро-

их детей Гульнур Хисматуллина. Ее младший 
ребенок, малыш чуть старше трех лет, болен 
сахарным диабетом. С этим семья справляется, 
но ситуацию осложняют другие факторы. 

– Моя проблема – детский сад. Я не могу 
сидеть с ребенком дома: у меня служебное жи-
лье, – объяснила Гульнур Хисматуллина. – Есть 
справка о том, что ребенок может посещать до-
школьное учреждение до 12 часов. Я устроила 
его в детский сад № 270, по всем правилам, с 
заключением договора. Однако заведующая 
сказала мне: «Ваш ребенок будет устроен в 
детский сад, но посещать учреждение он не 
будет». Это оправдывается тем, что в садике 
нет медицинского работника.

Гульнур Хисматуллина рассказала, что рабо-
тает в непосредственной близости от детского 
сада, может сама приходить в нужное время 
и делать ребенку уколы инсулина. Однако для 
ее семьи очень важно, чтобы малыш посещал 
дошкольное учреждение.

Олег Цепкин отметил, что права Гульнур 
Хисматуллиной и ее ребенка действительно 
нарушены. Его поддержал министр здравоох-
ранения Сергей Кремлев:

– Сахарный диабет и даже зависимость от 
инсулина не являются противопоказанием для 
посещения детского сада. Кроме того, в 270-м 
садике есть врач-педиатр, хотя он работает на 
четверть ставки. Учреждение имеет лицензию 
на оказание медицинской помощи. Оснований 
для отказа в посещении нет, – подчеркнул ми-
нистр. – С позволения Олега Владимировича, 
я возьму эту ситуацию на контроль, свяжусь с 
министерством образования. Проблема будет 
решена в течение нескольких дней.

рАботАем с людьми
Еще два заявителя не смогли явиться на при-

ем лично.
– Зачастую к нам обращаются пожилые люди, 

которые могут при этом проживать не только 
в Челябинске, но и в Копейске, в других горо-
дах. Для них достаточно утомительно посещать 
открытую приемную, – пояснил Олег Цепкин. 

– Когда проблема уже решена, они не видят 
смысла в приезде. Мы с пониманием относимся 
к этому. В конце концов, главное – то, что ситуа-
ция решена.

Подводя итог, сенатор напомнил, что в рам-
ках приема граждан было детально рассмотрено 
пять обращений:

– По всем вопросам ситуация выяснена, 
определены действия. Я считаю, на этапе сегод-
няшнего обсуждения результаты очень хорошие, 

– подчеркнул Олег Цепкин. – Очень хорошо, с 
большим вниманием и ответственностью по-
дошли к работе два наших министерства – соци-
альных отношений и здравоохранения. Конечно, 
необходимо, чтобы все сделанные сегодня обе-
щания были выполнены, и мы намерены мони-
торить ситуацию.

Хотя обращения по большей части носили 
личный характер и часто заявители не имели 
оснований для каких-то требований, сенатор от-
метил важность контакта с ними:

– Мы работаем с людьми. Не важно, идет речь 
о региональном депутате или о члене Совета 
Федерации, – наша функция как представителей 
народа из-за этого не меняется, – заявил Олег 
Цепкин. – Мы работаем с любым обращением 
граждан, начиная с самых мелких и заканчивая 
системными. Если людей беспокоит этот вопрос – 
мы должны его отработать.

за помощью – к сенатору
Новый протез, путевка в 
саНаторий, возможНость водить 
ребеНка в садик – с этими и 
другими просьбами обратились 
жители города к члеНу совета 
Федерации Фс рФ олегу цепкиНу. 
прием граждаН прошел 11 
Февраля в обществеННой 
приемНой дмитрия медведева. 
вместе с сеНатором в приеме 
приНяли участие миНистр 
социальНых отНошеНий татьяНа 
НикитиНа и миНистр 
здравоохраНеНия сергей кремлев.

олег ЦеПКин:
– Мы работаем с людьми. не важно, идет речь о региональном 
депутате или о члене Совета Федерации, – наша функция как 
представителей народа из-за этого не меняется. Мы 

работаем с любым обращением граждан, начиная с самых 
мелких и заканчивая системными. если людей беспокоит этот 
вопрос – мы должны его отработать.

Продолжается практика участия в приемах граждан областных министров.
На снимке: министр здравоохранения Сергей Кремлев и министр социальных отношений 

Татьяна Никитина
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в коНце прошлого года 
собраНие молодых 
депутатов при 
закоНодательНом 
собраНии челябиНской 
области На отчетНо-
выборНом заседаНии 
определилось с Новым 
председателем На 
ближайшие два года. 
едиНогласНо молодые 
парламеНтарии 
проголосовали за 
каНдидатуру депутата 
евгеНия малеева. и уже 
Новый парламеНтский 
год молодые 
закоНодатели Начали под 
руководством вНовь 
избраННого спикера.

Кстати, Южный Урал стал пер-
вым российским регионом, 
где был учрежден молодеж-

ный парламент. Действует он с 2007 
года и состоит из избранных моло-
дых депутатов Челябинской области 
в возрасте от 18 до 35 лет. Кроме того, 
активное участие в нем принимают 
депутаты из 40 городских округов и 
муниципальных районов, а также 
депутаты городских и сельских посе-
лений.

На сегодняшний день количествен-
ный состав молодежного парламента 
насчитывает порядка 200 человек 
практически со всех территорий Че-
лябинской области – представите-
лей практически всех политических 
партий, а также беспартийные. Среди 
действующих молодых законодателей 
немало переизбранных на очередной 
срок. По мнению Евгения Малеева, это 

главный показатель эффективной ра-
боты депутата, которому избиратели 
доверяют.

Для вновь избранного председа-
теля молодежного парламента работа 
на новом поприще больших неожи-
данностей не таит, поскольку Евгений 
Малеев ранее занимал должность 
заместителя председателя Собрания 
молодых депутатов.

– Каждый из председателей Собра-
ния молодых депутатов, занимавших 
этот пост ранее, старался привнести 
что-то новое, чтобы работа была мак-
симально эффективной, – заметил 
Евгений Малеев. – Я считаю, что депу-
тат – прежде всего законо-творец, в 
этом его основная функция. Безуслов-
но, вести прием граждан по личным 
вопросам, отстаивать интересы своих 
избирателей, защищать их – важная 
работа, и она необходима, но при этом 
надо понимать, что законодательная 
база требует постоянного совершен-
ствования, ведь насколько эффек-
тивно работает закон, можно понять 

только в результате его правоприме-
нительной практики. Поэтому основ-
ная депутатская работа заключается 
в том, чтобы дорабатывать, вносить 
изменения в действующие законы, а 
также готовить новые законопроекты.

В своей деятельности молодые 
парламентарии используют самые 
разные методы работы. От прямого 
диалога с избирателями в территори-
ях до проведения круглых столов на 
наиболее злободневные темы.

Например, молодые парламен-
тарии одними из первых подняли 
вопрос о необходимости пересмо-
тра норм так называемого закона о 
тишине. Инициативу подхватили де-
путаты Законодательного Собрания 
Челябинской области, в результате в 
закон были внесены соответствующие 
изменения.

Кроме того, молодые парламен-
тарии уже подготовили целый ряд 
инициатив, которые, по их мнению, 
позволят решить проблему хамства 
на дорогах. 

Еще одна актуальная тема, кото-
рая активно обсуждается молодыми 
парламентариями, – необходимость 
ужесточения закона о деятельности 
коллекторских агентств. Как обратил 
внимание Евгений Малеев, необхо-
димость в жестком законодатель-
ном регулировании деятельности 
коллекторов доказали последние 
жуткие случаи, когда в результа-
те действий «выбивателей» долгов 
пострадали маленькие дети. Уже в 
ближайшем будущем молодые пар-
ламентарии планируют провести 
круглый стол, на который будут при-
глашены депутаты Законодательно-
го Собрания Челябинской области, 
юристы, эксперты.

– Кроме того, мы продолжим 
работать над совершенствованием 
«закона о тишине», – прокоммен-

тировал Евгений Малеев. – Сейчас 
прорабатываются соответствующие 
предложения. Не списываем со сче-
тов и вопрос автохамов и конфлик-
тов на дорогах. Также стоит иметь 
в виду, что 2016 год – выборный. 
И мы планируем принять активное 
участие в предвыборных меропри-
ятиях, самое главное – призвать 
южноуральцев прийти на избира-
тельные участки. Традиционно у нас 
состоятся обучающие семинары для 
молодых депутатов.

Стоит отметить, что первое в этом 
году заседание Собрания молодых 
депутатов состоялось 4 февраля. Мо-
лодые парламентарии сформирова-
ли планы работы на год и обсудили 
вопросы взаимодействия с профиль-
ными комитетами Законодательного 
Собрания Челябинской области.

еВгений малееВ: молодежный парламент объединил 
депутатоВ со Всей области

Идет заседание Собрания молодых депутатов при Законодательном  
Собрании Челябинской области. На снимке: депутат Саткинского района 

Елена Привалова, председатель Собрания молодых депутатов Евгений 
Малеев и депутат Сосновского района Валерия Гришина.

Вклад В будущее

Открывая заседание комиссии 
по реализации партпроектов 
«Детские сады – детям» и 

«Модернизация образования», заме-
ститель председателя Законодатель-
ного Собрания Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») отметил, 
что за прошедший год удалось до-
стичь значительных успехов в обоих 
проектах. Например, за указанный 
период в Челябинской области появи-
лось семь тысяч мест в детских садах. 
За счет этого в регионе полностью 
ликвидирована очередь для детей в 
возрасте 3 – 7 лет. Что касается воз-
растной группы от 1,5 до трех лет, то 
обеспеченность местами в дошколь-
ных образовательных учреждениях 
составляет порядка 80%, и этот по-
казатель год от года увеличивается. 
Александр Журавлев добавил, что для 
семей, в которых ребенку не хватает 

места в детском саду, законодатель-
ством предусмотрена определенная 
поддержка.

Член координационного совета по 
реализации проекта «Детские сады – 
детям» в Челябинской области Елена 
Коузова рассказала, что усиленное 
строительство дошкольных образо-
вательных учреждений началось три 
года назад, когда поступили средства 
из федерального бюджета.

– Мы были готовы освоить эти 
деньги и создать новые места в 
детских садах. За это время откры-
то более 9,5 тысячи мест, и количе-
ство воспитанников в детских садах 
возросло на 20 тысяч. Теперь у нас 
обучается 225 тысяч дошкольников, и 
главной задачей остается сохранение 
100%-ной обеспеченности местами 
в детских садах для детей от трех 
лет, а также постепенное сокращение 

очереди для ребят 1,5 – 3 лет, – про-
комментировала Елена Коузова.

Значительный объем работы пар-
тийных проектов «Детские сады – де-
тям» и «Модернизация образования» 
приходится на решение проблем 
детского сиротства. Александр Жу-
равлев отметил, что год от года число 
детей-сирот уменьшается, и члены 
комиссии будут следить за тем, как 
реализуется программа по сокраще-
нию сиротства. Наглядный пример, 
доказывающий, что все больше вос-
питанников детских домов обретают 
семью, – закрытие таких учреждений. 
Александр Журавлев рассказал, что 
на прошлой неделе посетил бывший 
детский дом в городе Чебаркуле, те-
перь – детский сад.

– Конечно, закрыть все детские дома 
пока не представляется возможным, 
но сократить их количество за счет 

устройства воспитанников в прием-
ные семьи нам по силам. Также будет 
проводиться работа по перепрофили-
рованию детских домов в интернаты 
со спортивным направлением. Дети, 
занимаясь спортом, лучше пройдут 
социализацию и выйдут во взрослую 
жизнь не только здоровыми, но и бу-
дут обладать профессиональными на-
выками, – уверен депутат.

Активное внедрение спорта в 
процесс обучения производится и в 
сельских школах. По словам Алексан-
дра Журавлева, за прошедший год в 
рамках проекта «Модернизация об-
разования» в Челябинской области 
построено семь стадионов, рекон-
струировано 11 спортзалов. Планиру-
ется строительство и реконструкция 
объектов и в 2016 году.

На заседаНии комиссии по реализации проектов «детские сады – детям» и 
«модерНизация образоваНия» подведеНы итоги работы за 2015 год и определеНы 
плаНы На будущее.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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Из 967 тысяч южноуральских получа-
телей страховой пенсии увеличение 
коснулось 721 тысячи человек. На че-

тыре процента индексирована фиксированная 
выплата, на столько же выросла стоимость пен-
сионного балла, которая с 1 февраля составляет 
74,27 рубля (на 1 января 2016 года – 71,41 
рубля), уточнила начальник Управления органи-
зации и выплаты пенсий ОПФР по Челябинской 
области Нина Истомина. С учетом социально-
экономической ситуации в стране может быть 
принято решение об еще одной индексации пен-
сий во втором полугодии, отметил заместитель 
управляющего отделением ПФР по Челябинской 
области Леонид Устелемов.

Если пенсионер не работал по состоянию 
на 30 сентября 2015 года, с 1 февраля ему 
автоматически проиндексировали пенсию. При 
увольнении в период с 1 октября 2015 года по 
31 марта 2016 года следует подать заявление 
в управление ПФР по месту жительства или в 
многофункциональный центр. Сделать это мож-
но до 31 мая 2016 года. Пенсия будет проиндек-
сирована на четыре процента со следующего 
после подачи заявления месяца. Например, 
пенсионеры, подтвердившие факт увольнения 
в январе, в феврале получат пенсию с учетом 
индексации. Тем, кто подаст заявление и предо-
ставит трудовую книжку в феврале, начнут вы-
плачивать увеличенную пенсию с марта и так 
далее. Если пенсионер захочет снова вернуться 
на работу, размер его пенсии не уменьшится. 

– Если пенсионер прекратил работу, но не 
уведомил пенсионный фонд, мы узнаем об 
этом только в апреле, когда предприятия 
впервые начнут подавать ежемесячную от-
четность со списком работающих граждан, – 
говорит Леонид Устелемов. – Но здесь есть 

одна особенность. В апреле предприятие сдает 
сведения, в мае мы принимаем решение о 
перерасчете и только с июня начинаем выпла-
ту индексированной пенсии. Поэтому лучше 
самостоятельно прийти в пенсионный фонд и 
заявить об увольнении. 

На сегодня уже более 12 тысяч южноураль-
ских пенсионеров подали соответствующие 
заявления, а 89 человек честно сообщили о 
возобновлении трудовой деятельности. Тем, 
кто собирается уйти на заслуженный отдых с 1 
апреля, ставить об этом в известность пенси-
онный фонд не нужно. Сведения в ПФР будут 
ежемесячно предоставлять работодатели. 

В феврале произошло еще одно событие – 
доиндексация ежемесячных денежных выплат. 

– С 1 апреля 2015 года ежемесячные денеж-
ные выплаты, полагающиеся федеральным 
льготникам, были проиндексированы на 5,5 
процента, а с 1 февраля произведена доиндек-
сация на семь процентов, – пояснила началь-
ник отдела социальных выплат ОПФР по Че-
лябинской области Альфия Камалова. – Таким 
образом, общая индексация составила 12,5 
процента. В 2016 году дальнейшее увеличение 
размера ЕДВ не предполагается. 

Ежемесячная денежная выплата предо-
ставляется отдельным категориям граждан из 
числа ветеранов, инвалидов, в том числе детей, 
бывших несовершеннолетних узников фашиз-
ма, пострадавших в результате воздействия 

радиации. В Челябинской области ее получа-
ют более 300 тысяч федеральных льготников. 
Одновременно с индексацией ЕДВ увеличи-
вается и стоимость набора социальных услуг. 
Стоимость полного набора составит 995 рублей 
23 копейки, в том числе на лекарственное 
обеспечение – 766 рублей 55 копеек, оплату 
санаторно-курортного лечения – 118 рублей 59 
копеек, проезд в пригородном железнодорож-
ном транспорте – 110 рублей 9 копеек. 

С 1 апреля 2016 года на четыре процента 
будут повышены пенсии по государственному 
обеспечению, в том числе социальные. Они 
назначаются людям, не имеющим трудового 
стажа, детям-инвалидам и некоторым другим 
категориям. Эти пенсии будут повышены всем 
получателям, независимо от того, работают 
они или нет. 

Пенсионерам, которые официально рабо-
тали в 2015 году, традиционно увеличат стра-
ховые пенсии в августе. Впервые перерасчет 
будет произведен по новым правилам – с уче-
том заработанных за прошлый год пенсионных 
баллов. Однако при расчете нового размера 
пенсии их количество будет ограничено тремя. 
Поскольку стоимость одного балла – 74 рубля 
27 копеек, максимальная прибавка составит 
222 рубля 81 копейку.  

Год – нА ПодГотовку
Повышение пенсионного возраста отложено 

до 2018 года. Тем, кому до пенсии остается 
год, специалисты ОПФР по Челябинской области 
советуют заранее подготовиться к ее назначе-
нию. Сегодня это можно сделать двумя путями. 
Традиционный вариант – обратиться непосред-
ственно в управление ПФР по месту жительства, 
в отдел оценки пенсионных прав. Его сотрудни-
ки проверят правильность оформления доку-
ментов, помогут сделать уточняющие запросы, 
например если в трудовой книжке обнаружены 
исправления, подскажут, какие дополнительные 
справки необходимо предоставить. 

Узнать свои пенсионные права, подсчитать 
количество заработанных баллов и спрогнози-
ровать размер будущей пенсии теперь можно и 
в режиме онлайн. На сайте Пенсионного фонда 
России работает электронный сервис «Личный 
кабинет застрахованного лица». Чтобы вос-
пользоваться услугой, надо только зарегистри-
роваться на портале государственных услуг. С 
помощью сервиса можно подать заявление 
на назначение страховой пенсии и выбрать 
способ ее доставки. Но для этого нужно зара-
нее подготовить полный пакет необходимых 
документов. 

при Увольнении в период с 1 
октября 2015 года по 31 марта 
2016 года следУет подать 
заявление в Управление пФр 
по местУ жительства или 
в многоФУнкциональный 
центр. сделать это можно до 
31 мая 2016 года. пенсия бУдет 
проиндексирована на четыре 
процента со следУющего после 
подачи заявления месяца.

с 1 апреля 2016 года бУдУт повышены пенсии на четыре процента по 
госУдарственномУ обеспечению, в том числе социальные. они назначаются 
людям, не имеющим трУдового стажа, детям-инвалидам и некоторым 
дрУгим категориям. эти пенсии бУдУт повышены всем полУчателям, 
независимо от того, работают они или нет.

с 1 Февраля Неработающим 
пеНсиоНерам проиНдексировали 
пеНсию. в результате, по 
предварительНым даННым, в 
челябиНской области средНий 
размер страховой пеНсии по 
старости составил 13 034 рубля, 
по иНвалидНости – 8287 рублей, 
по потере кормильца – 7876 
рублей. 

Все о пенсиях

967 
тысяч пенсионероВ 

Челябинской области получают 
страховые пенсии, из них

245 
тысяч челоВек  

официально трудоустроено. 
Впервые работающим южноураль-
цам не проиндексировали пенсии.

721 тысяча нерабо-
тающих пенсионероВ

в феврале получили пенсию в 
новом размере, с увеличением на 
четыре процента.
 

4 558,93  рубля
– таков размер фиксированной выплаты после проведенной индексации, 
74,27 рубля – стоимость одного пенсионного балла с 1 февраля 2016 года (его 
величина также увеличилась на четыре процента).

13 034 рубля
– средний размер страховой пенсии по старости в Челябинской области после 
февральской индексации.

300 160  жителей
Челябинской области получают ежемесячную денежную выплату. К числу полу-
чателей ЕДВ относятся федеральные льготники – ветераны, инвалиды, в том 
числе дети-инвалиды, бывшие несовершеннолетние узники фашистских конц-
лагерей, пострадавшие в результате воздействия радиации и другие. Всего 45 
категорий.

с 1 феВраля 2016
на семь процентов проиндексирована 
ежемесячная денежная выплата. Сумма 
увеличения зависит от категории получа-
теля ЕДВ. Например, размер ЕДВ у инва-
лида войны увеличилася на 313 рублей 
70 копеек, у участника войны – на 235 
рублей 28 копеек, у члена семьи умерше-
го инвалида (участника) войны – на 94 
рубля 17 копеек. 
Одновременно с индексацией ЕДВ увели-
чивается стоимость набора социальных 
услуг. 995,23 рубля – стоимость полного 
набора социальных услуг с 1 февраля 
2016 года.
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Челябинцев пригласили вспомнить о Мусе 
Джалиле, о его жизни, творчестве и бес-
смертном подвиге. Юбилейный день 

рождения поэта собрал представителей всех 
ветвей власти, общественников, руководителей 
учреждений образования и культуры, членов 
регионального представительства Союза писа-
телей РФ, ветеранов войны и труда, школьников. 
Памятными медалями «За особый вклад в дело 
сохранения культуры, укрепления дружбы меж-
ду народами Южного Урала, сохранение памяти о 
великих согражданах» были награждены губер-
натор Челябинской области Борис Дубровский 
и заместитель председателя Законодательного 
Собрания Александр Журавлев. Но, впрочем, обо 
всем по порядку.

Тему митинга задали ведущие – актеры теа-
тра драмы им. Наума Орлова Екатерина Зенцова 
и Вадим Долговых: 

– Яркий поэтический талант, необыкновенная 
судьба, горячая любовь к Родине, своему род-
ному дому, друзьям, великая вера в человека 
и человечность – все это многогранный Муса 
Джалиль.

От имени депутатов регионального парла-
мента с юбилеем поэта собравшихся поздравил 
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»). Он напомнил 

не только о богатом творческом наследии поэта, 
но и об исключительном мужестве Героя Совет-
ского Союза.

– Муса Джалиль в полной мере проявил свой 
непоказной патриотизм. Оказавшись в тяжелой 
ситуации в немецкой тюрьме, он не сломался, 
героически держался до последнего, поддержи-
вая своих товарищей,– отметил Александр Жу-
равлев.– В этот день мне хотелось бы пожелать 
не забывать своих героев. Пусть произведения 
Джалиля еще долго волнуют умы и зажигают 
сердца многих поколений россиян. Читая его 
стихи, пусть сотни мальчишек проникнутся ду-
хом патриотизма. Спасибо Конгрессу татар, что 
привлекают к этому особое внимание, – сказал 
депутат. 

Депутат Законодательного Собрания, пред-
седатель Конгресса татар Челябинской области 
Лена Колесникова (фракция «Единая Россия») 
передала участникам митинга слова призна-
тельности за сохранение памяти о Джалиле от 
его дочери – Чулпан Мусеевны Залиловой.

– 110 лет со дня рождения поэта – это почти 
три его жизни. Муса Джалиль прожил короткие 
38 лет, и уже более 70 лет он живет в нашей 
памяти, – подчеркнула она. – Поэзия Джалиля 
выполняет великую миссию – дает силу и энер-
гию для труда и творчества, объединяет людей, 
живущих в разных уголках нашей огромной 

многонациональной страны. И сегодня поэзия 
Джалиля переживает символическое второе 
рождение, мы вновь открываем его книги и его 
судьбу, – сказал Лена Колесникова. 

По словам министра культуры Челябинской 
области Алексея Бетехтина, к творчеству поэта и 
его гражданскому подвигу сегодня обращаются 
не случайно:

– Недавно я стал участником необычного про-
екта Конгресса татар и ОТВ – читал стихи Мусы 
Джалиля. Они необыкновенно современны, ду-
маю, что эти книги и сегодня нужно читать.

Министр образования и науки Челябинской 
области Александр Кузнецов в свою очередь 
отметил, что жизненный путь Джалиля – до-
стойный пример для современной молодежи, 
который послужит делу патриотического вос-
питания. 

Одно из самых известных стихотворений 
Джалиля «Один совет» на русском и татарском 
языках вдохновенно прочитали победительни-
ца областного конкурса «Татарочка-2015» Юлия 
Юртеева, учащийся челябинской гимназии  
№ 80 Ярослав Макаров и студент Миасского 
государственного колледжа искусства и куль-
туры Айнур Ахметов. Их почин поддержали ак-
тивисты Союза татарской молодежи и курсант 
Челябинского высшего военного авиационного 
командного училища штурманов, выходец из 

Судана Абдельгадир Мустафа, который прочел 
бессмертные строки на русском и арабском язы-
ках. Благодаря Конгрессу татар будущий офицер 
из далекой Африки стал поклонником творче-
ства Джалиля.

– Для меня, как для человека военного, уча-
ствовать в таком событии – большая честь. Му-
жество и подвиг Мусы Джалиля для меня многое 
значат, – отметил Мустафа. 

Еще одним символическим моментом ми-
тинга стало награждение памятными медалями 
«За особый вклад в дело сохранения культуры, 
укрепления дружбы между народами Южного 
Урала, сохранение памяти о великих согражда-
нах». Награды специально к 110-летию Джалиля 
были учреждены Конгрессом татар Челябинской 
области. Первым в числе награжденных па-
мятной медалью стал губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский. Юбилейных наград 
также были удостоены заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской 
области Александр Журавлев, министр культуры 
Алексей Бетехтин, министр образования и науки 
Александр Кузнецов, глава Челябинска Евгений 
Тефтелев, заместитель председателя Конгресса 
татар Челябинской области, поэт, член Союза 
писателей России и Татарстана Ирек Сабиров, 
заслуженный учитель Республики Татарстан Са-
ния Шевченко, член исполкома Конгресса татар 
Рафик Каримов. 

Торжественный митинг завершился возло-
жением памятной гирлянды к постаменту. В це-
ремонии участвовали старшеклассники школы  
№ 81, которая носит имя Героя Советского Союза 
Мусы Джалиля. Челябинцы и гости города воз-
ложили цветы к памятнику поэта и прочли свои 
любимые строки Джалиля.

С 15 февраля в эфире ОТВ стартовал телеви-
зионный цикл «Читаем Джалиля», участниками 
которого стали известные челябинские актеры, 
учителя, политики и общественные деятели. А 
27 февраля в Челябинске пройдет финал област-
ного конкурса чтецов, посвященный 110-летию 
Мусы Джалиля, который соберет более 200 луч-
ших чтецов из школ всех районов Челябинской 
области.

15 Февраля, в деНь рождеНия мусы джалиля, в сквере На перекрестке улиц тимирязева и пушкиНа состоялся 
митиНг, посвящеННый 110-летию поэта, героя советского союза, лауреата государствеННой премии.

памяти мусы джалиля

Прямая реЧь

председатель закоНодательНого собраНия челябиНской 
области владимир мякуш отметил, что в региоНе 
эФФективНо реализуется проект «строительство 
ФизкультурНо-оздоровительНых комплексов (Фок)»

– Южноуральцы искренне радуются 
открытию новых спортивных объектов в 
их территории, потому что это дает воз-
можность поддерживать активный образ 
жизни, а подрастающему поколению –  
серьезно заниматься спортом и, возможно, 
становиться чемпионами на соревновани-
ях различного уровня. За последние годы в 
Челябинской области этот проект успешно 
реализован, мы ввели десять знаковых 
объектов – ледовые дворцы, плаватель-
ные бассейны и спортивные комплексы. 
Но есть еще некоторые объекты, которые 
строятся не первый год, например, ледо-
вый ФОК в Южноуральске. Строительство 
начато в 2013 году, по федеральной про-
грамме мы получили необходимое обо-
рудование и металлоконструкции, сейчас 

стройку нужно подкрепить финансовыми 
ресурсами, чтобы сдать объект. 31 де-
кабря губернатор Челябинской области 
Борис Дубровский посетил этот объект и 
принял решение, что нужно изыскать фи-
нансы. Кроме того, строительство объекта 
разбили на два этапа. Первый сдается в 
2016 году, второй – в 2017-м. Сейчас я 
намерен обсудить проблему с Борисом 
Александровичем Дубровским, чтобы кон-
кретно уточнить источники финансирова-
ния, определить сроки. Также я планирую 
встретиться с министром спорта, чтобы 
уточнить все необходимые даты, обсудить 
вопрос контроля над ходом строительства. 
Конечно, к этой стройке мы привлечем все 
имеющиеся ресурсы, – прокомментиро-
вал Владимир Мякуш.

Открытие ФОКа в Верхнеуральске. Январь 2016 года.

Открытие ФОКа «Таганай» в Златоусте. Май 2015 года.
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ОТВеТы:

СкаНВОрд

и сНова «мараФоН талаНтов» готов открыть Новые 
имеНа. в середиНе прошлой Недели спикер 
закоНодательНого собраНия челябиНской 
области владимир мякуш (Фракция «едиНая 
россия») объявил о старте очередНого «мараФоНа 
талаНтов» На южНом урале.

Начало на стр. 1.

-Когда идея только появилась, мы даже 
не предполагали, что конкурс станет на-
столько популярным среди жителей ре-

гиона, – заметил спикер областного парламента. 
– Если в 2014 году в нем приняли участие 14 175 
человек, то в 2015-м – более 20 тысяч человек. 
«Марафон талантов» помог нам открыть новые 
имена, зажечь яркие звездочки. Уверен, что и 
очередной конкурс не станет исключением, воз-
можно, совсем скоро мы узнаем о новых талан-
тах, которые станут любимыми артистами многих 
жителей Челябинской области. Кстати, для кого-
то это шанс выйти на новый профессиональный 
уровень, и мы, как организаторы «Марафона 
талантов», готовы в этом помочь. Добавлю, если 
в прошлом году областной конкурс талантов был 
посвящен 70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне, то в этом году принято решение 
приурочить его к 280-летию города Челябинска.

В уникальности «Марафона талантов» уве-
рен и министр культуры Челябинской области 
Алексей Бетехтин, который заметил, что в са-
мом начале никто из организаторов конкурса 
даже предположить не мог, что всего лишь за 
год проект наберет такую популярность среди 
жителей.

– «Марафон талантов» стал по-настоящему 
масштабным проектом, который теперь уже 
известен за пределами Челябинской области, – 
сказал Алексей Бетехтин. – Его уникальность 
отметил даже полпред президента в Уральском 
федеральном округе Игорь Холманских, под-
водя итоги Года культуры. Наш «Марафон та-
лантов» уже занял почетное место в одном 
ряду с Бажовским и Ильменским фестивалями, 
которые прославили Южный Урал. 

Как и прежде, в этом году конкурс будет про-
ходить в три этапа, каждый из них будет широко 
освещаться в средствах массовой информации.

Первый этап уже начался. В настоящее 
время в населенных пунктах муниципальных 
образований Челябинской области объявлено 
об отборе конкурсантов. Все отборочные меро-
приятия проходят в местных домах культуры 
и сельских клубах. По результатам первого эта-
па в каждой территории планируется отобрать 
трех участников. Именно им будет доверено 
представлять муниципальное образование во 
втором, окружном туре, который будет прохо-
дить на пяти главных площадках: в Челябинске, 
Кыштыме, Коркино, Магнитогорске и Златоусте. 
Здесь профессиональное жюри выберет 25 лау-
реатов конкурса. 

Кстати, как и в предыдущие два года, актив-
ное участие в голосовании смогут принимать 
жители Южного Урала. На сайте 1obl.ru будет 
проходить онлайн-голосование, где южноураль-
цы имеют возможность отдать свой голос наи-
более понравившемуся участнику. На это особое 
внимание обратила директор медиахолдинга 
ОТВ Светлана Яремчук.

В конце мая в эфир первого областного теле-
канала выйдет пять телепередач с участием 25 
лауреатов.

К слову, учитывая, что третий «Марафон та-
лантов» посвящен юбилею Челябинска, празд-
ничный гала-концерт всех победителей конкурса 
состоится не в канун Нового года, а в день рож-
дения столицы Южного Урала в Ледовой арене 
«Трактор». У организаторов уже есть задумки, 
как сделать концерт ярче и интереснее. Светлана 
Яремчук лишь слегка приоткрыла завесу тай-
ны, намекнув, что есть вариант в гала-концерте 
объединить выступления лауреатов «Марафона 
талантов» с уже популярными артистами. 

Конечно, никто из лауреатов конкурса не 
останется без памятных призов и подарков. Все 
они будут отмечены организаторами «Марафо-
на талантов».

Добавим, что участники предыдущих кон-
курсов отмечают: «Марафон талантов» в какой-
то степени дал путевку в жизнь, помог опреде-
литься со своим будущим.

Так, 15-летний лауреат «Марафона талан-
тов» 2015 года Алексей Ковин признался: 
участие в конкурсе – это шанс на самореа-
лизацию.

– Вокалом я занимаюсь с пяти лет, постоян-
но участвую в конкурсах и фестивалях, – рас-
сказал Алексей. – Но даже и представить себе 
не мог, что «Марафон талантов» настолько 
масштабный конкурс. Он дал мне шанс быть 
замеченным. Конечно, сейчас моя главная 
задача – окончить школу и получить обра-
зование, но свое будущее все же планирую 
связать с вокалом. Это мое, мне это нравит-
ся. Когда пою, забываю обо всем, в каждую 
песню вкладываю душу, люди это чувствуют 
и понимают.

Кстати, войти в число лауреатов «Марафона 
талантов» Алексею помогла одна из любимых 
его композиций – «Синяя вечность», которую 
в свое время исполнял Муслим Магомаев.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА
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